



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:03

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 01 de Octubre de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Taxistas en rebeldía.

+Se niegan a acatar disposición de hacer un solo viaje a la vez.

+Alcaldía dice que medida evitará la quiebra del sector, porque ahora los usuarios están dejando de usar taxis por temor a los asaltos.

+Fiebre por “pescar” coca.

+Hay 151 detenidos porque se querían quedar con la droga que encontraron flotando en alta mar.

+María Fernanda asume el mando.

+La ex primera dama María Fernanda Flores asumió el pleno control del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), al presidir ayer una reunión con los presidentes departamentales y municipales, a quienes les dio a conocer el contenido de la carta que remitió el ex presidente Arnoldo Alemán, ordenando una convención extraordinaria, que provocó la renuncia de cuatro de sus directivos.

+Caro lío por gallo.

+Al jurado no se presentaron ni acusado ni víctima, mucho menos el gallo, que ya fue cocinado.

El Nuevo Diario

+El Papa “está mal”.

+“Fieles deben orar por él”, dice cardenal Ratzinger.

+Juan Pablo II prepara su sucesión con elección de nuevos cardenales.

+ Monseñor que cuida “la pureza de la fe” se descarta como candidato, y asegura que nuevo Papa no será africano porque mayoría de cardenales son blancos.

+ Vaticano mantiene que Juan Pablo cumplirá “sus compromisos.”

+Tarifa por zona o poner taxímetros.

+ Carrera directa no debe costar más.

+ Esperan que la medida empiece a aplicarse en su totalidad la semana entrante.

+Realizan estudios para el uso de taxímetros y tarifas por zona.

+Crece escándalo Casa Blanca-CIA.

+ Demócratas piden investigación independiente.

+Rechazan que ministro de Justicia Ashcroft intervenga y piden un fiscal especial.

+Senadores advierten que la revelación de la identidad de un agente “es crimen federal”.

+Bush a la defensiva “ofrece toda su colaboración.”

+Presumen que la Meza vendió y huyó del país.

+ Lacayo: “La perseguiré donde sea”.

+2do. jurado a Jerez será maratónico.

+Es el juicio donde hay más pruebas contundentes contra el ex director de Ingresos.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:03

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

El adulto mayor.

“Las condiciones generales establecidas por los programas mundiales sobre esta materia, obliga a Nicaragua a tomar medidas para garantizar a la población un envejecimiento “digno, activo, productivo y saludable”. Todo ello debe ser parte del Programa de Estrategia Reforzada de Crecimiento Económico y Reducción de la Pobreza, y por supuesto, del Plan Nacional de Desarrollo, lo que exige una clara y coordinada cooperación interinstitucional entre el Instituto Nicaragüense de Seguridad Social (INSS) y el Ministerio de Salud, entre otros, con organismos y entidades de la Sociedad Civil”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

El manual por excelencia.(Melvin Sotelo)

“El Manual Educación para la Vida es un texto elaborado de manera muy didáctica, de tal forma que los profesores y los padres de familia aprendan a ver los cambios biológicos, psicológicos y sociales, que experimentan sus alumnos e hijos, como un proceso normal de desarrollo y formación de su identidad. El manual provee las herramientas para entender mejor el universo de los adolescentes, la relación con el grupo de amigos y la comunidad. Explica la necesidad de educar a los hijos en el afecto y la confianza, promueve una comunicación fluida entre padres e hijos. Pienso que es un manual por excelencia para enfrentar la tragedia que vive nuestra adolescencia. Asimismo, considero que, a como está escrito, es un gran aporte y una oportunidad para que el Ministro de Educación y el presidente Bolaños, pasen a la historia de este país y se queden en el corazón de la juventud nicaragüense”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:03

PAG - 3 -

Seguridad ciudadana. (Eduardo Urcuyo Llanes)

“Garantizar la “seguridad ciudadana” es una necesidad perentoria, permanente y existencial de toda comunidad humana; como tal incide en nuestro presente y nuestro futuro, y es un insumo necesario para la gobernabilidad y el desarrollo en su sentido más integral. Los esfuerzos que el Estado de Nicaragua, desde el Ministerio de Gobernación a través de sus estructuras realiza por garantizar esta seguridad deben interpretarse entonces desde la perspectiva del desarrollo humano y la “inversión social estratégica”, y similar a los programas educativos, de salud, etc. articularse e interactuar con el Plan Nacional de Desarrollo. La trascendencia de la temática de la seguridad de los ciudadanos aparece en el PND, simplemente presupuesta, como si no fuera un eje transversal, las amenazas no existieran, y su debilitamiento no sólo pusiera en peligro los avances logrados, sino propósitos nacionales como el plan mismo. La seguridad, amigos economistas que elaboraron el PND, es un bien agotable y no se debe presuponer su existencia y continuidad si no se realizan y coordinan los debidos esfuerzos”.

CARTAS AL DIRECTOR

Dividir.(Betsy Sandino)

“Un Gobierno cuyos miembros se consideran “iluminados” pero vislumbran el futuro de la nación con una simplicidad casi mística: “esperar, ayunar y pensar”. Algo irónico si consideramos que lo que necesita Nicaragua es trabajar, comer y actuar. Los liberales juntos tienen más votos, separados perderían de manera irremediable contra un partido arcaico. La “familia liberal” debe hacer lo que aquéllos no esperan que hagan, lo impensable, que es ponerse de acuerdo, unirse y demostrar por qué son el partido más grande de Nicaragua”.

Rotan. (Erasmus Tijerino Montiel)

“El plan de nación que presentó el Gobierno a largo plazo es bueno. Pero los nicaragüenses queremos que el Gobierno presente un plan piloto económico que calce con el tiempo que le queda de gobierno y que sea ajustado a la realidad, para ir resolviendo cada día la humillante pobreza en que viven la mayoría de nicaragüenses. Y por último se necesita un plan piloto para quitarle la pensión vitalicia a todos aquellos funcionarios que están gozando de doble salario, incluyendo a don Enrique”.

El Nuevo Diario

Una globalización alternativa desde América Latina.(CarlosTünnermann Bernheim)

“En síntesis, América Latina no ha logrado una inserción favorable en la globalización. Y, si bien algunos países han logrado extraer de ella algunas ventajas, el continente se encuentra muy por detrás de otras regiones más dinámicas, como el Asia Oriental. Las consecuencias negativas que hasta el momento ha generado el modelo neoliberal de globalización, han dado lugar no sólo a las demostraciones que presenciamos por la televisión cada vez que se reúne el grupo de DAVOS, el Banco Mundial, el Fondo Monetario Internacional, o la Organización Mundial de Comercio, sino también reflexiones de pensadores y grupos de la sociedad civil, a nivel nacional e internacional, que no sólo cuestionan el modelo imperante, sino que formulan propuestas para una globalización alternativa”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:03

PAG - 4 -

Lavado de Dinero. (Francisco Laínez)

“Nicaragua está convertida en escala o zona de tránsito para drogas, armas, inmigrantes ilegales, una sociedad sin autoridades morales. Además de desconocer los alcances del lavado de dinero, el tema se maneja altamente politizado, o atado al narcotráfico, terrorismo internacional o asuntos de seguridad nacional. Considero el tema como problema de cada país en un marco de cooperación internacional, pero racional. Nicaragua, en su caso, debe depender de la calidad de sus autoridades, de una sociedad con visión muy clara de reconstruir valores morales perdidos”.

Límites y posibilidades de la privatización del agua. (Oscar Abarca Trujillo)

“En los principios de Dublín, aprobados en la Conferencia Internacional sobre el Agua y el Medio Ambiente celebrada en enero de 1992, se estableció entre otros elementos el siguiente: El agua tiene un valor económico en todos sus usos competitivos y debe ser reconocida como un bien económico. La consideración del agua como un bien económico conduce a proponer su asignación mediante la aplicación de las reglas del mercado, lo que en términos de la política económica actual o predominante en el país se entiende como la privatización de los servicios y uso del agua. Resalta entonces, que el establecimiento del mercado como mecanismo de asignación del agua requiere del cumplimiento de un conjunto de condiciones consideradas indispensables para su efectivo funcionamiento, de tal manera, en orden a lograr el mejor nivel posible en la asignación de los recursos hídricos nacionales, conciliar debidamente los intereses por la creciente demanda y los potenciales conflictos por su uso exige la formulación de normativas que consideren los elementos ya anotados, así como nuestras particularidades geográficas y sociales”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Bolaños acepta que hay contactos con renunciados. (Pág.3 A)

+A poca distancia del lugar donde se encontraban los “purgados” del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) reunidos para ver pasar a San Jerónimo, el presidente Enrique Bolaños continuaba asegurando que frente a la crisis que enfrenta el PLC, necesariamente habrá una recomposición en la correlación de fuerzas en el Poder Legislativo y que se verán “otras sorpresas”.

+Solórzano dice que Herrera saldrá “en caballo blanco”. (Pág. 4 A)

+“René Herrera está jugando a depurar el Partido Liberal Constitucionalista y sacar a todos los que están en contra de Arnoldo Alemán; me parece que el más vivo de todos es René Herrera y es el que va a salir en caballo blanco, porque quería identificar quiénes están a favor y en contra de Alemán, ese es el objetivo de esa rebelión”, dijo Pedro Solórzano, ministro de Transporte e Infraestructura, sobre la crisis interna del PLC.

+Haroldo Montealegre reclama el Bamer.(Pág. 8 A)

+ Se presentará a las instancias judiciales para hacer efectiva una sentencia, pero la SIB apelará el fallo.

+Robert Zoellick llega mañana a Nicaragua.(Pág. 3 C)



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:03

PAG - 5 -

+ Muchas expectativas por la visita del hombre fuerte del comercio estadounidense.

El Nuevo Diario

+“Cambiamos conducción del partido”. (Pág.2)

+Anuncia Eliseo Núñez, ex directivo PLC.

+Renunciantes al CEN del PLC valoran medidas políticamente radicales para la Convención, pero con cautela.

+ “Muchos se quedarán aislados a lo interno del PLC”, augura ex vocero.

+Cuadra y Valle mantendrán pláticas. (Pág. 4)

+A pesar del cisma en PLC.

++Esperarán a que se tranquilicen las aguas y se nombre otra comisión, pero descartan que Alemán centralice las conversaciones.

+ Bolaños compara al PLC con un niño sucio, y califica a Alemán de “muerto insepulto”.

+ONG en la mira del MINGOB. (Pág.14)

+¿Llamarán a que se actualicen o sólo las borrarán?

+ Ministro hace advertencias que podrían rozar con independencia de esas organizaciones.

+Ley no faculta al Estado a intervenir o determinar directivas o gobierno interno de ONG.

+Remueven a interventor de Jerez. (Pág. 15)

+Juez señala supuesta mala administración de los bienes.

+En tanto avanza jurado por “checazos de Enitel”

+ Julio Paniagua López debe dar cuenta de los bienes que recibió para resguardar

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Revista Conversando**

Presentador: Dagoberto Uribe

Invitado: Israel Benavides (Decano de la Escuela de Mercadeo y Comercio Internacional UCC)

Tema: TLC con EE.UU.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Mario Rapaccioli (Presidente del Partido Conservador)

Tema: Varios

+Rapaccioli expresó que él considera que Nicaragua ha caminado y vislumbra grandes posibilidades de lograr la HIPC, agregó que con esta nueva forma de gobernar se han sentado las bases para crear confianza ante los inversionistas.

+Rapaccioli dijo que tienen muchas coincidencias con la GUL, como la visión de lo que desean para Nicaragua, pero esto no significa una automática alianza, esto será algo que se discutirá en la Junta



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:03

PAG - 6 -

Directiva del Partido y ahí se decidirá.

+El Partido Conservador considera que el Plan Nacional de Desarrollo debe ser ampliamente discutido. Es necesario reformas institucionales como la no reelección presidencial, elección uninominal de los diputados, reforma a la Ley de Inmunidad y la reducción del Estado.

Extraplus 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Ing. Agustín Jarquín (Miembro de la Convergencia Nacional)

Tema: Varios

+La crisis del PLC es la expresión de la necesidad de renovación y transformación dentro del partido, este evento es una campanada de alerta para el sistema político para examinarse ante los liderazgos emergentes.

+El Presidente Enrique Bolaños se ha quedado en el gesto dejando la gestión, él se ha quedado corto en la iniciativa de la anticorrupción merito que se le reconoce, pero se ha quedado corto, hay que ser beligerantes en el retorno del dinero usurpado al Estado.

+Jarquín considera que de la renuncia de los cuatro directivos del PLC se puede esperar la conformación de una nueva bancada con la adición de Jaime Cuadra y Augusto Valle.

+Para Jarquín la denuncia de la doble planilla en la Procuraduría es una derrota para el Gobierno porque contradice la política anticorrupción, esta situación deja en entre dicho al Presidente Enrique Bolaños.

+Jarquín agregó que según su experiencia de la investigación de esta denuncia no resultará ningún tipo de responsabilidad (ni administrativa, ni penal, ni civil) porque la Ley tiene ciertas discrecionalidades que le permiten establecer 2 ó 3 fuentes para la obtención de su salario.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: María Fernanda Flores / María Alejandra Alemán

Tema: Varios

+Alemán dijo que ahora que hay una Ley que prohíbe la doble planilla, lo que existe en la Procuraduría es corrupción e inmoral. Ella agregó que durante el Gobierno del Dr. Alemán esa Ley no existía, por lo que no había corrupción.

+Flores además expresó que hay manipulación de parte de los medios de comunicación sobre los verdaderos temas del país como la doble planilla o caja negra de la procuraduría y no lo que está pasando en el PLC.

+María Alejandra dio lectura a una parte de la resolución de la Contraloría General de la República sobre los tarjetazos, en la que se dice "los resultados de dicho análisis y sobre la base de la documentación analizada se le comunica que la suma antes referida (un millón quinientos treinta mil novecientos noventa dólares \$1,530,990.00) fue desvanecida parcialmente en vista de aceptarse sus alegatos en cuanto a que los pagos por hoteles, restaurantes, arrendamientos de vehículos, limosinas entre otros se realizaron en estricto cumplimiento al cargo que ocupaban y para los fines de trabajo de la Presidencia", en este caso



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:03

PAG - 7 -

trataba de incriminar al Sr. Alfredo Fernández concluyó Alemán.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Comentó que hoy hubo una reunión en VINSA, donde estaba supuesto que participarían todas las directivas departamentales, pero que a ésta no llegó ni siquiera la mitad de los citados.

+Indicó que pese a no realizarse la reunión con las directivas departamentales los que asistieron como Enrique Quiñónez, Profesor José Payan, Jamileth Bonilla y Pedro Joaquín Ríos aprovecharon para agarrarse a puñetazos con Nilo Gadea y Fabio Gadea, a quienes trataron de “perros” para arriba.

+Señaló que durante esa reunión fueron propuestos para los cargos que dejaron los cuatro directivos que renunciaron al CEN, Wilfredo Navarro, Jamileth Bonilla, Luis Benavides, Noel Pereira. Quiñónez se opuso a la propuesta de Navarro, indicando que este era un traidor y que sólo estaban esperando a que traicione al partido.

+Anunció que en Jinotepe irá de vice alcalde por el FSLN y la convergencia, Francisco Gadea, sobrino de Fabio Gadea.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la Derecha**

Conductores: José Payán y René González

Tema: Varios

+En cuanto a los directivos del CEN que renunciaron dijo que estos hicieron mal sus cálculos porque en política jamás se renuncia y se enfrentan las consecuencias hasta el final.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Enfoques Sociales**

Conductores: Carlos Gadea Aviles / Eugenia Sequeira

Invitado: Diputado Víctor Duarte

Tema: Varios

+Duarte dijo que Presidente Bolaños envió un mensajero de apellido Statagen con la intención de comprarlo, para que fuera el voto 47. Según Duarte, el Sr. Statagen le ofreció 300 mil dólares para manejarlo a su discreción y también una cuenta de ahorro en Panamá a cambio de que votara contra el Dr. Alemán. Así mismo le dijo que si posteriormente era amenazado le garantizaban sacarlo del país y a su familia también.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+El Vicepresidente, José Rizo, hizo una llamada a los miembros del CEN que renunciaron a sus cargos, a



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:03

PAG - 8 -

que trabajen en aras de fomentar la unidad de la familia liberal, y que no se debe hacer nada que contribuya a debilitar al partido. En cuanto a la realización de una convención extraordinaria, expresó que no se pueden violentar los estatutos y la institucionalidad del PLC y que los partidos no tienen dueño ni se delega este derecho, esto en cuanto a que si el Dr. Alemán es el dueño o no del PLC. Rizo aprovechó para criticar a los que llegan al poder con un partido y luego lo abandonan. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Carlos Noguera negó que haya renunciado al CEN, pero sí asistió al evento que sostuvieron los cuatro miembros del CEN que renunciaron y el vicepresidente Rizo durante la celebración de San Jerónimo en Masaya. Por su parte René Herrera dijo que él ha manifestado que se debe fortalecer el partido mediante la resolución de problemas de conducción y “si eso molesta porque implica hacer deslindes de reducción lo siento mucho”. Agregó que renunció porque Arnoldo Alemán ya no confía en él. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El ex canciller Francisco Aguirre calificó de desafortunada la decisión de René Herrera de brindar la entrevista a END. Aguirre negó que exista la posibilidad de dividir al partido, una crisis o canibalismo por suceder a Arnoldo Alemán en el control del partido, que puedan poner en problemas al partido en las elecciones del próximo año. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Augusto Valle aseguró que hacer un partido nuevo como el GUL es querer destruir al PLC, también dijo que la bancada Azul y Blanco esperará a que las aguas se calmen en el PLC, para seguir negociando con ellos. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La diputada María Auxiliadora Alemán reconoció la labor efectuada por René Herrera como directivo del CEN-PLC, pero no hay motivo para estar molestos por la presencia de María Fernanda Flores, ya que ella es la indicada para realizar el trabajo que desempeña dentro del CEN, por lo que espera que esta situación no trascienda a la bancada liberal para que trascienda la unidad. **(Extravisión, Canal Extraplus 37)**

+El ministro Eduardo Urcuyo manifestó que “tanto el GUL como el PLC no tenemos más remedio que entendernos, a la larga” y lo que hay que hacer es limpiar al partido. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+ El ministro Eduardo Montealegre desmintió las declaraciones de Jamileth Bonilla publicadas en un periódico local en las que asegura que Montealegre está suspendido del CEN y por lo tanto van a sustituirlo. Agregó que no renunciará a su cargo en el CEN, que no se las pondrá fácil y que si quieren sacarlo tendrán que pasar por los mecanismos necesarios, aseguró que él no fue electo por dedo sino por 143 votos que lo respaldaron. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticieros CDNN 23, Canal 23)**

+La diputada María Eugenia Sequeira manifestó que ante la renuncia de cuatro miembros del CEN, se debe elegir nuevamente la Junta Directiva del PLC y lo mejor es a través de una Convención extraordinaria a través de las bases. Agregó que aunque quisieran sustituir a Arnoldo Alemán, no se puede porque no hay un líder que haya caminado lo que ha caminado Alemán. **(Multinoticias, Canal 4 / Noticias 12, Canal 12)**

+Eliseo Núñez dijo que aunque no este en el CEN él continúa dentro de la bancada del PLC y acatará los lineamientos del partido. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El disidente liberal Sergio García Quintero dijo que la renuncia de los cuatro miembros del CEN-PLC ha causado una grata sorpresa y da un rayo de esperanza para el liberalismo. Agregó que el grupo de Don Enrique Bolaños es tan inocuo que no se sabe si saldrá o no beneficiado con este fraccionamiento del PLC. También dijo que un partido político no puede ser donado a una familia porque los partidos son



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:03

PAG - 9 -

instituciones y no una hacienda. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El titular de Hacienda, Eduardo Montealegre, ve muy difícil que se incluyan en el Presupuesto del 2004, aumentos salariales, para salud y educación porque si bien es cierto que se prevé que aumentaran las recaudaciones esto no es suficiente para las demandas existentes. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Ministro de Defensa, José Adán Guerra, confirmó que viajará a Irak para saludar a las tropas. Agregó que cumplirá con los tiempos de la misión nicaragüense en Irak tal y como lo aprobó la Asamblea Nacional. Respecto al 2do. Contingente dijo que dependerá de la consecución de fondos para financiar la misión. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La recaudación del IR sobrepasa el 72% en relación a la recaudación del año pasado. **(TV. Noticias, Canal 2/Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Agustín Jarquín dijo que la Asamblea Nacional debería de regular en el Presupuesto del 2004 los salarios de los funcionarios del Gobierno, para que no se vuelva a dar lo de los dobles salarios, así mismo debe regular los límites de los salarios de estos. **(Noticieros CDNN 23, Canal 23)**

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+La diputada Jamileth Bonilla dijo que los miembros del CEN que renunciaron, no tenían ningún papel relevante ya que se limitaron a hacer lo mínimo de sus funciones y no estaban en contacto con las bases, por lo que esa situación no afectará la elección interna del PLC. **(Cinco en Punto, Radio Corporación)**